
 

 

证券代码：000860                                   证券简称：顺鑫农业 

北京顺鑫农业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                             编号：2022-001 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 通过全景网参与顺鑫农业 2021年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2022 年 4 月 29 日（周五）下午 15:00-17:00。 

地点 顺鑫国际商务中心 14 层会议室 

形式 网络远程 

上市公司接待人

员姓名 

董事长李颖林先生；总经理、董事会秘书安元芝先生；董事、

财务总监李秋生先生；独立董事陈亦昕女士。 

交流内容及具体

问答记录 

公司在全景网举办的 2021年度网上业绩说明会，具体回

答内容如下： 

Q1：6月 1日新的白酒国标实施之后，对公司主打的产品销售

影响有多大，公司有没有相应应对措施，公司有没有新的发

展思路？ 

公司回复：您好，新国标的颁布一定程度上是更有利于行业

和品牌企业的长远发展的，不管是固态法、液态法还是固液

法的白酒，产品本质上没有优劣之分，只因工艺而异，为满

足不同消费者对产品的需求，公司白酒产品线丰富，纯粮固

态发酵和固液法产品都有覆盖。新国标是对白酒行业的规范，

目的是整治白酒市场以次充好、制假售假等乱象，将更加有

利于具有品牌、品质和市场影响力的酒企发展。公司将充分

发挥牛酒传统酿造优势，实现“牛栏山”在光瓶酒领域“纯



 

 

粮固态”与“新工艺技术”的“双轮驱动”。 

Q2：感谢公司领导，以下几个问题请回复，谢谢！ 1. 公司

2021年地产业务亏损小于 2020年，2021年资产减值小于 2020

年，同时白酒业务营收持平，毛利微降，最终但却出现 2021

年净利润大幅下降 75%的情形，具体原因是什么？ 2. 年报利

润表里 2021 年全年所得税同比增加 66%，其中单 Q4 所得税

2.58 亿，同比增加 3.7 倍，原因是什么？ 3. 年报牛栏山陈

酿库存大降，是为了应对白酒吗？ 

公司回复：您好，公司 2021年度净利润下降原因主要是受猪

肉价格下跌的影响，公司猪肉板块业务收入、利润较去年同

期下降，公司 2021年度所得税费用增加，主要是由于递延所

得税费用较去年同期增加，具体财务数据详见公司年度报告。

牛栏山陈酿库存是公司生产部门根据销售部门提供的订单或

市场需求预测，结合公司产能制定年度和月度生产计划并实

施生产任务。 

Q3：公司能坦诚说明下目前地产剥离的决心和进度吗 

公司回复：近年来，公司地产业务受宏观政策、区域市场环

境、项目成本等因素影响，造成持续亏损，但公司推进地产

业务剥离决心不改，坚持存量房产去化和项目整体处置同步

推进的思路，坚定不移地实施顺鑫佳宇规模收缩、资金回笼，

通过优化营销策略，加速出清现有存量商品房项目。公司的

商品房项目主要有包头、海南和北京地产项目，截至目前，

公司包头、海南商品房项目除剩余商业配套外，已基本售罄；

海南项目已与文昌市人民政府签订有偿收回两宗土地使用权

的协议。北京地产项目一期基本清盘、二期正在预售中、三

期正在通过开发产品加速去化。 

Q4:房地产什么时候剥离？ 

公司回复：公司为进一步拓宽招商渠道，披露《关于预挂牌

转让全资子公司股权的提示性公告》，旨在公开征集意向受



 

 

让方，待有意向受让方报名后，公司将严格依据法律法规的

相关规定履行标的股权的审计评估、内外部决策审批、正式

挂牌等手续，并将根据相关事项的进展情况分阶段履行信息

披露义务。 

Q5：公司究竟有没有考虑过更名为牛栏山的计划 

公司回复：一是公司自 1998年上市以来，一直都在致力于打

造“顺鑫农业”上市公司品牌价值，也同时培育“顺鑫”、

“牛栏山”、“鹏程”、“小店”等产品的品牌价值，期望

市场投资者和广大消费者通过认可公司产品从而认同公司的

市场价值；二是公司坚持白酒和猪肉双主业发展，“牛栏山”

白酒业务是公司业务板块中占比较高的部分，但公司仍有猪

肉主业以及地产、创新食品业务板块，更名“牛栏山”尚无

法代表公司整体业务和战略愿景。 

Q6：一、是否有计划利用公司优势开拓果酒、酒精类饮料以

及海外市场，有没有考虑过在民酒定位同时以调和酒喝法作

为新的途径打开销路。 二、猪肉在北京周边市场占比如何，

对生猪养殖后续有什么计划 

公司回复：您好，公司白酒在战略布局上将持续深耕三大战

略发展区；在白酒产品工艺上将充分发挥牛酒传统酿造优势，

实现“牛栏山”在光瓶酒领域“纯粮固态”与“新工艺技术”

的“双轮驱动”。公司猪肉业务积极调整猪群结构、科学布

局养殖基地、加快生猪产能恢复。 

Q7:咨询几个问题 1.白酒产业，注意到去年公司发布了魁盛号

高端，发力高端酒，近一年效果如何，市场反应咋样 2.猪肉

产业，公司生猪成本如何，如何应对猪周期目前下行阶段 3.

房产行业，公司有无积极推进剥离房地产，今年以来，国家

出了很多地产政策，现有地产产业有无业绩变好迹象。 

公司回复：您好，2021 年 5 月底，公司隆重发布二锅头品类

超高端产品代表“魁盛号樽玺”，下一步公司将继续聚焦魁



 

 

盛号樽玺作为超高端产品的形象建设，树立二锅头品类的品

质标杆。生猪养殖行业是一个强周期行业，价格波动较大，

公司将继续落实生猪养殖战略目标，科学谋划养殖布局。地

产业务，公司下一步将继续多措并举坚定推进房地产业务剥

离事项。 

Q8:公司近期有新品发布吗 

公司回复：2021 年，公司白酒在“珍牛”系列产品的基础上

补充了“牛栏山一号”、“金标陈酿”等特色产品，进一步

丰富了光瓶酒产品线。 

Q9:本次北京疫情期间公司受到影响吗？为应对疫情采取了

哪些措施？ 

公司回复：您好，目前公司生产经营一切正常，公司也在积

极采取措施以应对不利因素带来的影响，感谢您对公司的关

注。 

Q10:公司在剥离地产业务之前，还有新的地产开发意向和拿

地计划吗。谢谢 

公司回复：公司地产业务坚定实施规模收缩、资金回笼，无

新的开发意向和拿地计划。 

Q11:新国标出台后，公司以前制作工艺生产的“调制酒”还

在生产和销售吗？建议可将其转化为鸡尾酒或者调制酒继续

销售，因为毕竟其拥有较广的口碑和重复消费的庞大人群。

不喝酒的人即便是换了配方他也不会喝，喝习惯老牛栏山酒

的人也不会因为不让打白酒的标签而不去买它喝它? 

公司回复：公司将充分发挥牛酒传统酿造和市场优势，实现

“牛栏山”在光瓶酒领域“纯粮固态”与“新工艺技术”的

“双轮驱动”。 

Q12:领导您好，我们今年牛栏山产品的销售情况如何呀？ 主

要是哪些地区受到了影响 

公司回复：您好，新冠肺炎疫情在全国各地多次反复，导致



 

 

牛栏山常规销售渠道受到影响，比如餐饮等部分消费场景发

生的频次下降，尤其对于牛栏山民酒这种高周转率属性的消

费品而言产生一定影响。 

Q13:最近买了不少顺鑫农业的股票，也是一个小的投资者，

把最近对企业的了解提提我自己不成熟的想法。 1.作为全国

性品牌，愿企业能在中高端产品发力，提升品牌形象和价值，

魁盛号，黄龙，青龙三牛等 2.产品多，价格定位不够清晰，

较多的低端产品和固液法酿造产品拉低了品牌形象，同一价

位有很多产品重叠。3.产品的包装和设计有很大提升空间，

可以对比其他品牌 4.如果能够剥离地产和农业板块更好。 

愿企业越来越好。 

公司回复：您好，十分感谢您的建议，公司会一直稳步推进

经营管理工作，继续夯实业务，以良好的经营业绩回馈股东，

谢谢！ 

Q14：近年来茅五泸等高端酒也在做光瓶酒，公司对此有什么

应对措施吗？ 

公司回复：公司将深化北京市场营销，同时有序推进三大战

略发展区重点市场培育，保持重点市场高度的战略协同，形

成联动效应。聚焦核心产品，充分发挥牛酒传统酿造优势，

实现“牛栏山”在光瓶酒领域“纯粮固态”与“新工艺技术”

的“双轮驱动”；聚焦次高端产品的品牌化打造，通过一体

化传播，提升品牌高度，带动腰部关联产品整体销售。 

 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

本次活动不涉及应披露重大信息 

活动过程中所使

用的演示文稿、

提供的文档等附

件（如有，可作

为附件） 

无 

 


